

# 御小っ子通信

令和7年度 御館山小学校だより

令和7年10月16日(木)第16号

文責：校長 山口敬博  
副校長 安樂智史

令和7年度スローガン  
笑顔あふれる  
「み」みつけよう夢を  
「た」高めよう志へ／助け合おう友と  
「ち」知恵と  
「や」やる気と  
「ま」真心で

【ひとり言】

今年で7回目となる  
『通学合宿』が、  
今年も開催されます。  
これは、御館山小学校区の  
**健全育成会が主催される行事で、**  
自治会や民生委員さんをはじめ、  
本当に多くの地域の方々の  
ご協力をいただいているものです。  
子どもたちは4泊5日の間、  
親元を離れ、仲間と寝泊まりします。  
その間学校へは、宿泊場所である  
永昌町公民館から登校します。  
普段は家族に任せっきりになっている  
食事や掃除・身支度等々を、  
自分たちの手で行なながら生活します。  
また、地域の協力を得て、  
「もらい湯（＝ご家庭を訪問し、お  
風呂に入らせていただく）」等、  
地域の方々との交流もあります。

この共同生活を通じて、  
子どもたちが、  
家族の有り難さを知り、  
感謝の気持ちをもつ…。  
そして、何事にも  
自らの力で取り組もうとする  
「自立への心」を養う…。  
それが「通学合宿」の目的です。

この通学合宿の説明会が、  
本日（10月16日）昼休みに、  
本校図工室で行われました。  
説明会では、  
合宿をまとめたビデオが上映され、  
実行委員長の古賀さんや  
副委員長の道越さんが、  
合宿の内容を説明されました。

集まった20人の子どもたちは、  
食い入るようにビデオを見て、  
説明に耳を傾けました。  
そして、質問タイムには  
「習い事は出来ないですか？」  
「去年とメニューは違いますか？」  
「お布団はどうするんですか？」  
「その間の宿題はどうするの？」  
「買い出しへどうするんですか？」  
等と、興味津々で、  
時間ギリギリまで質問が出されました。

通学合宿の期間は、  
11月24日（月）～28日（金）。  
募集定員は最大30名、  
〆切は10月24日（金）です。  
興味のある人は、  
申込書は学校にありますので  
お気軽にどうぞ。

## 真剣な学びが光った、4年生社会科見学！

なかなか学校だよりの更新ができず、前号から約1ヶ月ぶりの発行となってしまいました。  
この間、学校で通常の学校生活は勿論のこと、  
4年生『社会科見学』（9月26日）、6年生『修学旅行』（10月2～3日）、  
3年生『社会科見学』（10月7日・8日）等、校外での学習も多く実施されました。  
また来週10月23日（火）には、4年生の4校合同音楽会（御小・本野小・上諫早小・北諫早小）や、  
10月28日には、6年生が参加する、小体連も予定されています。

今号からは、これらの行事を通した子どもたちの頑張りをお伝えしていきたいと思います。  
まず、今号では「4年生の社会科見学」からお伝えします。  
今回は、4年生担任にその様子を寄稿してもらいましたのでご覧ください。

### 4年生社会科見学を終えて

4年生は社会科・理科の学習に関連して、長崎原爆資料館・爆心地公園、そして長崎科学館へ社会科見学に行きました。

爆心地公園では、御館山小全児童が平和の願いを込めた千羽鶴を黙祷と共に捧げきました。その後、爆心地公園・原爆資料館を平和案内人の方から、当時の様子や平和の願いについて分かりやすく話していただきました。子どもたちは真剣な表情で耳を傾け、メモを取り、平和の大切さを自分のこととして考える姿が見られました。

その後に訪れた長崎科学館では、プラネタリウムを鑑賞しました。長崎市の上空を、時間の変化と共に見ていきながら、満天の星空や季節の星座の解説に、子どもたちは目を輝かせながら楽しんでいました。

今回の見学では、教科書だけでは得られない多くの気付きや感動があり、子どもたちの心に深く残る体験となりました。今後の学習や生活に生かしていくよう、学校でもしっかりと振り返りを行ってまいります。

上記寄稿文の中にもありますが、4年生の子どもたちの「真剣さ」は、私の心中にも強く残りました。特に、平和案内人の方々の説明を聞く子どもたちは真剣そのもので、話者の目をみつめ、頷き、聞き返し、メモを取るなど、正に自分事として考えていました。平和の案内人の方々からも、「子どもたちの学ぼうとする意欲の高さ」をたくさん褒めていました。この真剣さは、間違いなく今後に繋がる素晴らしい姿です。

## 児童代表『2学期の抱負』（2）

前号からお伝えしています児童代表の『2学期の抱負』。  
この学校だよりをなかなか発行できず、遅くなってしまったが、  
第2回目の今回は、4年3組出田勘九郎さんです。ご覧下さい。

### 2学期にがんばりたいこと

4年3組 出田 勘九郎

ぼくが、2学期にがんばりたいことは、ふたつあります。

一つ目は、トイレのスリッパ並べです。3年生の時はあまり気にしていなかつたけど、4年生になってから、並べるようになりました。並んでなくてはきにくく状態だと、ころんだけがをすると思ったからです。並んでいると、いい気持ちになったので、これからも、きれいに並べたいです。

二つ目は、音楽会の練習です。4年生は、10月に、他の小学校といつしょに、音楽会に参加します。ぼくは、歌が好きなので、合唱をがんばりたいです。7月から、「ワンチーム」という歌を練習しています。この歌で、「きらりとかがやく、たからもの」というところが、特に好きです。心を込めて、みんなで楽しく歌えるように、これからも練習をがんばります。

2学期は、「スリッパ並べ」と「音楽会の練習」を特にがんばり、みんなで楽しく、いい気持ちになるようにしていきたいです。

目標の一つである音楽会が、目の前に迫ってきましたね。昨日壮行会があり4年生の合唱・合奏を聴かせて頂きましたが、気持ちが一つに揃った、素晴らしいハーモニーでした。本番でも、練習の成果を思う存分發揮して欲しいと思います。